

Aragón-Info, jueves 11 de septiembre del 2.003

Comunicado - Central hidroeléctrica en Sabi

Ecologistas en Acción ha presentado escrito de reclamaciones (no procede calificar como “alegaciones” a lo que en esta fase del procedimiento, ante la CHE sólo son reclamaciones previas ante un posible perjuicio) ante la Comisaría de Aguas de la Confederación Hidrográfica del Ebro, en contra de la solicitud efectuada por la compañía mercantil Iturbegui, S.L. de concesión de 30 m3/seg, para ubicar una central de aprovechamiento hidroeléctrico. En el escrito, con el apoyo de 29 argumentos, se solicita la paralización y archivo del expediente y la consecuente denegación de la concesión del caudal solicitado. Las reclamaciones constituyen tres grupos:

Impactos sobre el medio natural, carencias técnicas del proyecto y defectos del procedimiento administrativo.

El complejo hidroeléctrico alteraría el único tramo del río Gállego que presenta un muy buen estado de conservación. Prueba de ello es la presencia de numerosas especies amparadas por la Directiva Europea de Conservación de los Hábitats Naturales y de la Flora y Fauna Silvestres. Además algunas de ellas están incluidas en los catálogos de especies amenazadas de España y Aragón. Se ha constatado la existencia de importantes poblaciones de Nutria, especie protegida por los Anexos II y IV de la Directiva como “Especie de interés comunitario para cuya conservación es necesario designar Zonas Especiales de Conservación (ZEC)” y “Especie que requiere una Protección Estricta”, así como de poblaciones de Madrilla, recogida en el anexo II.

En cuanto a las carencias técnicas, se pueden citar algunas que comprometen la propia estabilidad de las obras, entre las que está la ausencia de necesario “Estudio Geotécnico” en el se determine el valor de cohesión del terreno, que asegure la capacidad de carga para la cimentación de los elementos de las obras proyectada. La falta de diseño y cálculo de elementos disipadores de energía, sin los cuales el efecto erosivo del agua puede desestabilizar tanto el azud como otros elementos de la construcción. Los datos erróneos y criterios inadecuados utilizados para el cálculo del supuesto caudal disponible. Etc.

En lo que respecta al trámite administrativo, es especialmente llamativa la ausencia de la preceptiva NOTA DE INFORMACIÓN PÚBLICA que durante un plazo de veinte días ha de estar expuesta en el tablón de anuncios del Ayto. de Sabiñánigo. En declaraciones emitidas por el Sr. Alcalde (Prensa del 21/8/03 y 5/9/03) aseguró que en el Ayuntamiento sólo se había tenido conocimiento del proyecto por su publicación en el Boletín Oficial de la Provincia de Huesca (BOP Hu 13/8/03). Paradójicamente, en el expediente administrativo consultado por nuestra Asociación en la sede de la CHE, se encontraba la pertinente NOTA DE INFORMACIÓN PÚBLICA, remitida por este organismo al Ayuntamiento de Sabiñánigo con registro de salida de fecha: 29 de julio de 2003. Esta grave falta administrativa ha sido reclamada por nuestra Asociación ante la CHE, aportando los citados artículos de prensa y pidiendo aclaraciones sobre esta contradicción.

Además es difícil entender la falta de coherencia del Ayuntamiento de Sabiñánigo, que reclama por el impacto paisajístico que pueda producir el proyecto hidroeléctrico y al mismo tiempo impulsa en las inmediaciones el campo de golf de Latas y una urbanización que más que impacto, lo que producirá será la destrucción total del paisaje. Por otra parte, no podemos entender que el Ayuntamiento reclame contra impactos sobre el medio ambiente y al mismo tiempo demuestre una pasividad absoluta sobre la calidad de las aguas del río Gállego, que sufrirán una nueva contaminación con el retorno difuso de aguas procedentes de la irrigación del campo de golf. Aguas cargadas de nitratos, pesticidas, fertilizantes, fungicidas y otros contaminantes Ecologistas en Acción, estando totalmente en contra del proyecto hidroeléctrico, sospecha que las reclamaciones emitidas tanto por el Ayuntamiento de Sabiñánigo como por otros, sólo están motivadas por un conflicto de intereses económicos. Los de Iturbegui SL basados en la producción energética y los estos otros basados en la especulación urbanística que pretenden disfrazar de desarrollo para la población.

Ecologistas en Acción
Apartado 44
22600 SABIÑANIGO
adepa@ecologistasaragon.org

@@

Plataforma en Defensa del Ferrocarril.

Sábado 13 de septiembre desde las 10 de la mañana

Federación de Barrios de Zaragoza, calle San Vicente de Paúl, nº 26, 2ª planta en el Casco Viejo.

La asamblea esta abierta a todas las personas interesadas en defensa del ferrocarril y en especial de tren+bici, pues la situación cada vez es mas complicado utilizar esta combinación de medio de transporte.

Además hay convocada una manifestación para el 25 de octubre.

@@

Domingo 21 septiembre
JORNADA REIVINDICATIVA EN LAS AGUAS TERMALES DE TIERMAS, CONTRA EL RECRECIMIENTO DE YESA

- 12 h Baño y embarramiento multitudinario
- 13 h Vermut popular
- 12-14 h Animación musical

Por la recuperación del balneario de Tiermas.

NO AL RECRECIMIENTO DE YESA

Os esperamos

Convoca:
Asociación río Aragón contra el recrecimiento de Yesa - COAGRET.

@@

ACTIVIDADES CSA EL CASTILLO
JARABA (Zaragoza) SEPTIEMBRE 2003

MARTES 23 SEPTIEMBRE
10.30 NOCHE
CONCIERTO SORPRESA CON:
A.T.E.H. (Punk-crust Barcelona)

SABADO 27 SEPTIEMBRE
FIESTA 5º ANIVERSARIO CSA EL CASTILLO
11 NOCHE
CONCIERTO CON:
ANGELA CHANING (nueva promesa del hardcore zaragozano)
DAÑO COLATERAL (Hardcore Zaragoza)
80-OFF (Rap-metal-core Calatayud)
JELLYCA (Hardcore melódico Lleida)
<http://jellyca.com/>

Y después hasta que el cuerpo aguante SESIÓN BREAK-BEAT con los pinchadicos:
LA PINCHO y PETA-Z

Por favor....corre la voz.....
Os agradecemos que os hagáis eco de la forma que consideréis oportuna (agenda, periódico...etc)
Si tienes una web, incluye este anuncio en ella
Reenvíalo a quien consideres oportuno....
Os esperamos.....

Para llegar a Jaraba salir por la salida 200 de la autovia Madrid-Zaragoza. N-II .
Estamos a 130 km de Zaragoza y 200 de Madrid.

Para mas informacion Santi 686547841

@@

CURSOS DE LENGUA ARAGONESA 03-04

Aprende aragonés y disfruta con la cultura aragonesa Ligallo de Fablans de l'Aragonés abre el plazo de inscripción para los cursos de lengua aragonesa 03.

Los cursos son de primer y segundo nivel, de octubre a mayo, y cuentan con actividades de animación sociocultural: baile tradicional, tronca de navidad, juegos y deportes aragoneses, excursiones y otras actividades.

CURSOS EN ZARAGOZA:

1er nivel:

Centro-Casco Antiguo:
lunes y miércoles, 20'30-22'00 horas
Centro de Educación de Personas Adultas "Concepción Arenal"

Delicias:
sábados de 10'00-13'00 horas
Centro Cívico Delicias

Barrio de La Cartuja
martes, 20'00-22'00 horas
Centro Cultural

Romareda:
martes y jueves, 19'30-21'30
Centro Cultural de la Romareda

Este curso está organizado por la Universidad Popular con la colaboración de Ligallo de Fablans de l'Aragonés. El plazo de inscripción es de lunes 15 a miércoles 17 de septiembre. Teléfono: 976 721750. El curso cuenta con un cursillo de baile de tradición popular.

2º nivel:

Centro-Casco Antiguo:
sábados, 11'00-13'00
Sede de Ligallo de Fablans de l'Aragonés.

Además, cursos en el Alto Aragón y otras Comarcas aragonesas.

Para más información e inscripción:
Ligallo de Fablans de l'Aragonés
C/Coso 112, pral, izda
Begoña Domínguez. 976-23-12-99 (10'00-13'00/19'00-22'00 horas)
De lunes a viernes de 10'00-13'00/19'00-22'00 horas.
Carlos Abril: 667-83-09-27
<http://www.fablans.org> Cartel y ampliaciones de datos

Fto. Chan Baos. Miembro de a Colla de Secretaría de Fablans.
Asoziación cultural Ligallo de Fablans de l'Aragonés
Adresa: Coso 112 pral.cucha
50.001 Zaragoza, Aragón
Telefono 976 23 12 99
trestallo postal 488, 50.080 Zaragoza
Adresa-e <fablans@pangea.org>
<http://www.fablans.org>